

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA **MARTES, 3 DE FEBRERO DE 2026**



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

www.lavozdelafrontera.com.mx

 **LA VOZ®**
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 3 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO LXI | NO. 22,112 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

CONFIRMA SHEINBAUM
REFORMARÁN SISTEMA CONTRA LA CORRUPCIÓN
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentará reformas al Sistema Nacional Anticorrupción debido a que este mecanismo "no ha funcionado muy bien" en sus 10 años de existencia. "Queremos que el ciudadano denuncie y se haga algo". [Nacional](#)

CONFIRMA SECRETARÍA DE ECONOMÍA FEDERAL
DESTACA MEXICALI COMO CAPITAL DE LA INVERSIÓN EXTRANJERA
De enero a Septiembre de 2025, Mexicali captó 64 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED), superando por mucho las cifras de 2023 y 2024, a pesar de la incertidumbre generada por los aranceles aplicados por EU; "confiamos en que esta tendencia se mantenga este año", dijo la alcaldesa Norma Bustamante. [Pág. 2](#)

ESTADO Y MUNICIPIO
Invertirán 200 mdp en calles principales
El recurso se destinará este año en obras de bacheo como parte de un programa conjunto de rehabilitación de vialidades. [Pág. 4](#)



EN TURQUÍA
Irán y EU reanudan el diálogo nuclear
Tehrán y Washington reanudarán las conversaciones sobre el programa nuclear iraní el próximo viernes en Turquía, confía Trump en lograr un acuerdo, luego de días de amenazas entre ambos países. [Pág. 25](#)

AGRICULTORES
Planean tomar hoy oficinas de Conagua
La representante de la Comisión de Usuarios del DR 014 dijo que la medida es por la falta de pagos por descenso de tierras. [Pág. 8](#)

ADVIERTEN ACTIVISTAS
Megapuerto impactará 12 hectáreas marinas
El Manifiesto de Impacto Ambiental del megapuerto de Ensenada contempla trabajos en el fondo del mar, suelo y playa. [Pág. 5](#)

REVELA INFORME DEL INEGI

Disminuye en BC la actividad económica

MARIELA TAPIA
Dos trimestres de 2025 con tendencia a la baja hablan de una recesión, señala analista

En el tercer trimestre de 2025, Baja California registró una disminución en la actividad económica (-0.22%), consolidando dos trimestres consecutivos con datos negativos, de acuerdo con el indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (TAAE) que levanta el INEGI, al documentar que la entidad cerró con una variación a la baja de 2.2% en el penúltimo trimestre de 2025. Esta tendencia negativa también se reflejó en el segundo trimestre de 2025, cuando se reportó una variación de (-1.0%) en la actividad económica.

Al hacer una interpretación de los datos, el analista económico Rubén Valero Bemosep resaltó que dos trimestres consecutivos con datos negativos formalizan una recesión para la zona evaluada, según reglas de la economía.

"En dos trimestres consecutivos con datos negativos hay recesión, además desde el año pasado tenemos datos negativos; es un estancamiento de la economía en la que la economía va hacia de crecer, más bien decrece. ¿Cómo se comprueba que no está creciendo? esto va de acuerdo con los datos de empleo, van dos años con la caída del empleo formal". [Pág. 3](#)

INICIAN EXEQUIAS
Familiares, amigos y políticos bajacalifornianos acudieron ayer a la funeraria Gayoso para participar en los servicios fúnebres del senador Gustavo Sánchez Vásquez, quien falleció el pasado sábado en esta capital a los 62 años. Entre los presentes, el exalcalde de Mexicali, Víctor Hermosillo, lo recordó como un entrañable amigo que dejó un gran hueco en la vida pública local. Otros recordaron su inquebrantable ideología panista que lo llevó a ocupar desde 2024 hasta sus últimos días un escaño en el Senado de la República. [Pág. 6](#)



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

\$12
PESOS

Martes 3 DE FEBRERO DE 2024

MEXICALI, B.C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14,055 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

DESMANTELAN NUEVE FABRICAS DE DROGA EN BC EN ÚLTIMO AÑO

El 'narcolaboratorio' asegurado este domingo en la sierra de San Pedro Mártir es uno de los de mayor capacidad de producción, señalan autoridades.

05 ZONA COSTA



7 | GENERAL

DECIDIÓ ADÁN AUGUSTO SU PROPIA SALIDA: CLAUDIA SHEINBAUM



ESPECTÁCULOS

BUSCA JOSÚE UN NOMBRE CON 'LA TEXANA'

1



01 DEPORTES



APALEA
MÉXICO
ROJO A
PANAMÁ



04 IMEXICALI

REVISAN 5% DE ZONA CON RESTOS HUMANOS EN MIGUEL ALEMÁN



16861 557 4801
WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI



WHATSAPP
8681 112 8684



TWITTER
LACRONICA.COM



FACEBOOK
LACRONICA.COM



INSTAGRAM
LACRONICA.COM



YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA.COM



TIK TOK
LACRONICA.COM



Papel Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



www.elsoledetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MARTES 3 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12,580 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUETA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | EJUJ ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

BUSCAN REUBICACIÓN ENTRE TIJUANA Y ROSARITO

Peligra asilo situado en terreno inestable

MELINA FLORES GONZÁLEZ

El municipio ofreció material de construcción desde noviembre, pero aún no llega: R. Rojas

El asilo El poder de Dios, ubicado en la calle Casopea de la colonia Sánchez Taboada, sigue esperando concretar su reubicación para garantizar la seguridad de los adultos mayores que atiende.

dentro de un polígono que ya se vio afectado desde el 2014. Está etiquetado en una zona de riesgo, todo ese polígono es una zona de riesgo, fue el deslizamiento del 2014 que hubo ahí", explicó.

Agregó que a pesar de que el inmueble cuenta con engomados de riesgo y ha recibido visitas de Bienestar federal y el DIF, los residentes permanecen ante la falta

de alternativas. Reyna Rojas, activista y beneficiaria del asilo, habló de las condiciones en que viven adultos mayores que se encuentran alojados en ese hogar.

"La casa está en malas condiciones, se le está cayendo el techo, siguen los derrumbes de las onillas. No le quisiémos meter dinero a la casa porque como está en una zona de riesgo". [Pág. 5](#)



FUTBOL AMERICANO

VUELVE A MÉXICO

Tras cuatro años, la NFL regresará al país en diciembre de 2026, confirme el comisionado R. Goodell. Anunciarán nuevos juegos internacionales.

NO HA FUNCIONADO

Reformarán el sistema nacional anticorrupción

C. Sheinbaum anunció que planteará un nuevo modelo con la participación activa y directa de la ciudadanía; el Congreso espera iniciativa. [Nacional](#)

VIADUCTO ELEVADO

Prometieron mesas de trabajo a afectados

Protección Civil dijo que contactaría a la Defensa, responsable de la obra, para ver los planos, comentó una residente del Cañón Zapata. [Pág. 5](#)

SISTEMA DGETI

Habrá nuevas prepas en el este de Tijuana

Actualmente hay espacio para 29 mil 35 alumnos y con los nuevos lugares en diferentes escuelas habrá mil 200 más, adelantó R. Amparán. [Pág. 5](#)



WWW.ELFRONTERA.TUJUANA
FRONTERA \$12
DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Martes 3 DE FEBRERO DE 2015

DESMANTELAN NUEVE FABRICAS DE DROGA EN BC EN ÚLTIMO AÑO

El 'narcolaboratorio' asegurado este domingo en la sierra de San Pedro Martir es uno de los de mayor capacidad de producción, señalan autoridades

SELECCIÓN

ESPECTACULOS
BUSCA JOSÉ
UN NOMBRE CON
LA TEXANA



01 DEPORTES

APALEA.
MÉXICO
ROJO A
PANAMÁ

22 | NACIONAL
DECIDIÓ ADÁN AUGUSTO
SU PROPIA SALIDA:
CLAUDIA SHENBAUM



13 | ESTADOS
APUCHARÁ MIRIAM CANO
LA LEY, ASEGURA TRAS
DETENCIÓN DE SU HIJO



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

ANIMAL POLÍTICO.

"INE APRUEBA POLÍTICAS DE AUSTERIDAD PARA ENFRENTAR RECORTES PRESUPUESTALES EN 2026"

El Consejo General de Instituto Nacional Electoral aprobó sus políticas de austeridad para enfrentar el recorte presupuestal que sufrió para este 2026. En sesión extraordinaria, los consejeros señalaron que el Programa Anual de Actividades de la Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales contiene la calendarización de actividades, así como una programación mínima de sesiones durante el año 2026.

<https://animalpolitico.com/politica/ine-aprueba-politicas-austeridad-recortes-presupuestales-2026>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

"MIDE" EL PT A MONSERRAT PARA POSIBLE CANDIDATURA

TIJUANA BC 2 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Jaime Bonilla Valdez, coordinador político del Partido del Trabajo (PT) en Baja California, informó que analizan la posibilidad de integrar a la ex alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez al instituto político, y que van a evaluar su trabajo para considerarla como posible candidata a un cargo de elección popular.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173176_mide_el_pt_a_monserat_para_posible_candidatura#ver_nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DAN ÚLTIMO ADIÓS A GUSTAVO SÁNCHEZ”

Familiares, amigos y políticos bajacalifornianos despidieron a Gustavo Sánchez Vásquez, ex presidente municipal de Mexicali fallecido el pasado fin de semana.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/dan-ultimo-adios-a-gustavo-sanchez-28153909>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“SÍ HABRÁ REFORMA ELECTORAL”; LA ENVIAREMOS ESTE MES DE FEBRERO AL CONGRESO: SHEINBAUM

Ciudad de México. “Sí habrá reforma electoral” y sí hay acuerdo con los aliados, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. “Mi objetivo es tenerla para la próxima semana, pero lo que es seguro es que la enviaremos en febrero al Congreso”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/03/politica/si-habra-reforma-electoral-la-enviaremos-este-mes-de-febrero-al-congreso-sheinbaum>

REPORTE ÍNDIGO.

“MANUEL VELASCO FIJA LA LÍNEA DEL PVEM ANTE LA REFORMA ELECTORAL”

El senador Manuel Velasco Coello delineó la postura del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) frente a la reforma electoral al afirmar que su bancada mantiene un diálogo permanente con el Gobierno federal, a la espera de que se presente una propuesta formal que marque el inicio del proceso legislativo.

<https://www.reporteindigo.com/nacional/manuel-velasco-fija-la-linea-del-p vem-ante-la-reforma-electoral-20260202-0020.html>

POLÍTICO MX.

“SURGE FREnte AMPLIO DEMOCRÁTICO VS REFORMA ELECTORAL”: ELLOS SON SUS INTEGRANTES

Activistas, periodistas y políticos opositores al gobierno morenista anunciaron la formación del Frente Amplio Democrático con la que busca frenar el impulso de una reforma electoral que sea regresiva para el país.

<https://politico.mx/2026/02/03/surge-frente-amplio-democratico-vs-reforma-electoral-ellos-son-sus-integrantes/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA SILLA ROTA.

“ARMAN FRENTE AMPLIO DEMOCRÁTICO CONTRA LA REFORMA ELECTORAL”

Ante el avance de una eventual reforma político-electoral impulsada desde el Ejecutivo, sin consenso amplio, un grupo de académicos, ex funcionarios electorales, juristas, ex legisladores, activistas e integrantes de la sociedad civil anunció la conformación del Frente Amplio Democrático, que señalan como una iniciativa ciudadana, apartidista y de alcance nacional para “defender la democracia constitucional y los equilibrios institucionales del país”.

<https://lasillarota.com/nacion/2026/2/3/arman-frente-amplio-democratico-contra-la-reforma-electoral-583670.html>

POLÍTICO MX.

“DE PROVEEDOR A ADMINISTRADOR DEL INE”: DENUNCIAN A JESÚS OCTAVIO GARCÍA POR CONFLICTO DE INTERÉS

El Instituto Nacional Electoral (INE) enfrenta una nueva controversia tras revelarse que el actual encargado de despacho de la Dirección Ejecutiva de Administración, Jesús Octavio García González, pasó de ser representante de proveedores a administrar los recursos del organismo en un lapso de siete meses.

<https://politico.mx/2026/02/03/de-proveedor-a-administrador-del-ine-denuncian-a-jesus-octavio-garcia-por-conflicto-de-interes/>

FRONTERA.

“SHEINBAUM ACLARA REGAÑO A LEGISLADORES DE BC”

Ensenada, BC.- Luego de que se hiciera viral el regaño que la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, realizó a legisladores de Baja California en un evento en San Quintín el fin de semana, hoy durante su mañanera explicó la situación.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/02/02/sheinbaun-aclara-regano-a-legisladores-de-bc/>

LA JORNADA BC.

“ERA INCONGRUENTE UNA FOTO DE LA PRESIDENTA CON DIPUTADOS EN MEDIO DE TANTA CARENCIA”: SHEINBAUM

Tijuana, 2 de febrero. «Como que me parecía que no iba una cosa con la otra: la foto de la Presidenta con la circunstancia que estábamos viviendo», así explicó Claudia Sheinbaum Pardo el llamado de atención que hizo molesta a diputados de Baja California que pedían tomarse una foto con ella al terminar la presentación del Plan de Justicia para San Quintín el pasado fin de semana, luego de constatar que «hay muchísimas carencias».

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/era-incongruente-una-foto-de-la-presidenta-con-diputados-en-medio-de-tanta-carencia-sheinbaum/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“DESTACA GOBERNADORA TRABAJO Y RESPALDO DE SHEINBAUM EN GIRA POR BC”

SAN QUINTÍN.— La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda acompañó a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en un encuentro con familias, comunidades indígenas y trabajadoras y trabajadores del campo, donde se presentó el Plan Integral de Justicia para atender rezagos históricos en salud, educación, vivienda, servicios y derechos laborales en el municipio de San Quintín.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/01/celebra-gobernadora-marina-del-pilar-el-plan-de-justicia-integral-para-san-quintin-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-pardo/>

LA CRÓNICA.

“165 MIL PERSONAS YA REALIZARON SU REFRENDO VEHICULAR 2026 EN BC”

Mexicali,B.C.-En lo que va del año, alrededor de 165 mil personas han realizado el refrendo de su tarjeta de circulación correspondiente a 2026 en Baja California, lo que representa un incremento del 10% en comparación con el mismo periodo del año pasado.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/01/165-mil-personas-ya-realizaron-su-refrendo-vehicular-2026-en-bc/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“YA OPERA NUEVO CAMIÓN ELÉCTRICO EN MEXICALI”

Ya se encuentra en operación el nuevo camión Cimarrón, la unidad eléctrica que llegó a Baja California apenas la semana pasada como parte de lo que será una nueva ruta de camiones eléctricos para Mexicali.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/ya-opera-nuevo-camion-electrico-en-mexicali-28151788>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

AYUNTAMIENTOS

- SAN FELIPE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ENVÍA SAN FELIPE EXHORTO A AUTORIDADES DE SALUD POR SERVICIOS DE HOSPITAL COMUNITARIO”

Autoridades de San Felipe enviaron un exhorto a las autoridades de salud en Baja California, así como al IMSS Bienestar, para que se realice una revisión integral, técnica y administrativa de los servicios del Hospital Comunitario que se encuentra en el puerto.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/envia-san-felipe-exhorto-a-autoridades-de-salud-por-servicios-del-hospital-comunitario-28152992>

- SAN QUINTÍN

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTÁ PRESO POR SER MI HIJO”: MIRIAM CANO SOBRE DETENCIÓN DE SU HIJO

La presidenta municipal de San Quintín, Miriam Cano Núñez, consideró injusta la forma en la que fue detenido su hijo Erick, aseverando que lo detuvieron sólo por ser su hijo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/esta-preso-por-ser-mi-hijo-miriam-cano-sobre-detencion-de-su-hijo-28152128>

CONGRESO

AFN TIJUANA.

“SERÁ OBLIGATORIO CAPACITAR A FUNCIONARIOS DE BC SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO”

MEXICALI BC 2 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- A partir del 8 de febrero de 2026, entrará en vigor la obligación para que todos los servidores públicos de Baja California reciban capacitación en materia de violencia de género, por lo que será necesario que las dependencias informen con precisión cómo se implementarán dichos programas, informó la diputada local, Liliana Michel Sánchez.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173173 sera obligatorio capacitar a funcionarios de bc sobre violencia de genero#ver nota

ZETA.

“DIPUTADA DEL PAN ACUSA NUEVO ENDEUDAMIENTO PARA BAJA CALIFORNIA POR 2 MIL 960 MILLONES”

La diputada del Partido Acción Nacional Alejandrina Corral Quintero afirmó que los diputados de Morena que forman parte de la Comisión de Hacienda y Presupuesto en el Congreso de Baja California pretenden aprobarle a la gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, un endeudamiento por 2 mil 960 millones de pesos.

<https://zetatijuana.com/2026/02/diputada-del-pan-acusa-nuevo-endeudamiento-para-baja-california-por-2-mil-960-millones/>

LA CRÓNICA.

“TRES MUNICIPIOS DE BC SIGUEN REZAGADOS EN LA ACEPTACIÓN DE LICENCIAS Y TARJETAS DE CIRCULACIÓN DIGITALES”

Mexicali,B.C.-El Congreso del Estado exhortó a los ayuntamientos de Baja California a homologar criterios y aceptar de manera uniforme la documentación vehicular digital, luego de que se confirmara que no todos los municipios están alineados con la nueva política estatal.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/02/tres-municipios-de-bc-siguen-rezagados-en-la-aceptacion-de-licencias-y-tarjetas-de-circulacion-digitales/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DISMINUYE EN BC LA ACTIVIDAD ECONÓMICA”

Durante el tercer trimestre de 2025, Baja California registró una disminución en la actividad económica de (-) 2.2%, consolidando dos trimestres consecutivos con datos negativos, esto de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAAE) que levanta el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/registra-bc-disminucion-de-actividad-economica-28150745>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

JUSTICIA / LEGALIDAD

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“PERSONAL DE LA FGE NECESITA CAPACITACIÓN EN DERECHOS HUMANOS Y PERSPECTIVA DE GÉNERO”: BARRA DE ABOGADAS

El personal de la Fiscalía General del Estado (FGE), necesita capacitación en derechos humanos, perspectiva de género y empatía, de acuerdo con Estefania Campos García, presidenta de la Barra de Abogadas Licenciada María Sandoval de Zarco.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/personal-de-la-fge-necesita-capacitacion-en-derechos-humanos-y-perspectiva-de-genero-dice-barra-de-abogadas-28148550>

EL SOL DE TIJUANA.

“LENTITUD DEL DERECHO INTERNACIONAL AFECTA A VÍCTIMAS DE VIOLACIONES A DERECHOS HUMANOS”

Los conceptos de derecho internacional deben ser replanteados, porque los casos, que por ejemplo son llevados a Interamericana de Derechos Humanos, tardan mucho en llegar a una resolución y no se actúa de manera rápida en pro de los afectados, consideró el académico Noé López Zúñiga.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/lentitud-del-derecho-internacional-afecta-a-victimas-de-violaciones-a-derechos-humanos-27847041>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“BAJA CALIFORNIA SIGUE SIN SENTENCIAS FIRMES POR VIOLENCIA VICARIA, LAMENTA CESODI”

A tres años de la aprobación de la “Ley Vicaria” en Baja California, el panorama para las víctimas sigue siendo de impunidad y resistencia institucional, señaló Samantha Sesma, cofundadora del colectivo Cesodi.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/baja-california-sigue-sin-sentencias-firmes-por-violencia-vicaria-lamenta-cesodi-28154542>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“RESIDENTES DEL CAÑÓN ZAPATA ESPERAN MESAS DE TRABAJO PARA OBTENER RESPUESTAS POR DAÑOS DEL VIADUCTO A SUS VIVIENDAS”

Los residentes del Cañón Emiliano Zapata que denuncian afectaciones por la construcción del viaducto elevado, esperan respuesta y solución por parte de las autoridades.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/residentes-del-canon-zapata-esperan-mesas-de-trabajo-para-obtener-respuestas-por-danos-del-viaducto-a-sus-viviendas-28153477>

- **SAN QUINTÍN**

LA JORNAD BC.

“JORNALEROS DE SAN QUINTÍN TRABAJAN SIN SEGURO SOCIAL NI PRESTACIONES”

San Quintín, 2 de febrero. La Alianza de Organizaciones por la Justicia Social advirtió que 132 empresas y ranchos contratan a trabajadores agrícolas en San Quintín por jornal, sin prestaciones ni seguridad social, mediante el pago diario con dinero en efectivo.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/jornaleros-de-san-quintin-trabajan-sin-seguro-social-ni-prestaciones/>

EDUCACIÓN / CULTURA

- **TIJUANA**

FRONTERA.

“TIJUANA TENDRÁ UN NUEVO CBTIS CON 300 ALUMNOS Y MÁS ESPACIOS EN PREPARATORIAS”

Tijuana, BC.- Tijuana contará con un nuevo plantel del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) número 310, luego de que autoridades educativas confirmaran la llegada de esta institución de nivel medio superior a la ciudad.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/02/tijuana-tendra-un-nuevo-cbtis-con-300-alumnos-y-mas-espacios-en-preparatorias/>

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CCSPBC CUESTIONA DISPOSICIÓN DE PRESIDENTA PARA ATENDER INSEGURIDAD EN EL ESTADO”

El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública de Baja California (CCSPBC), Roberto Quijano Sosa, señaló que las autoridades federales han rechazado realizar mesas de diálogo con dicha organización para atender temas de seguridad en la entidad.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/ccspbc-cuestiona-disolucion-de-presidenta-para-atender-inseguridad-en-el-estado-28151847>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“HUMEDALES DE MEXICALI, OASIS CLAVE ANTE UNA CRISIS HÍDRICA YA PRESENTE”

Mexicali,B.C.-En un entorno donde el agua se ha convertido en el recurso más disputado y sagrado, los humedales de Mexicali, que van desde complejos lagunares urbanos hasta los restos del Delta del Río Colorado, se mantienen como oasis de resiliencia frente a una crisis hídrica que ya no es una amenaza futura, sino una realidad cotidiana.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/03/humedales-de-mexicali-oasis-clave-ante-una-crisis-hidrica-ya-presente/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"LA 'REGAÑIZA' DE CLAUDIA A LEGISLADORES, FALTA EL RESPETO A OTRO PODER"

TIJUANA BC 2 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Aunque a muchos agradó, y hasta provocó burlas, el que la presidenta Claudia Sheinbaum haya "gritoneado" a senadores de la república y a diputados federales, enviando con esto varios y fuertes mensajes, la realidad es que lo que hizo la primera mandataria de la Nación es muy grave.

Ya no se oculta para exhibir que todos son sus subordinados y que deben acatar las órdenes de la "jefa", cuando en este caso, estamos hablando de representantes de otro de los Poderes de la Nación que es el Legislativo, y que en teoría está al mismo nivel que el Ejecutivo que encabeza Sheinbaum Pardo y que junto con este, supuestamente gobierna. Pero también tienen la culpa los representantes populares de ese partido, ya que no han escondido su "devoción" ni servilismo hacia quien encabeza al Ejecutivo, primero con Andrés Manuel López Obrador, al que le repetían hasta el cansancio que era "un honor estar" con él, y ahora a Claudia, a la que le dicen que también con ella, resulta un honor estar.

Y esto no es lo que piensa ella, que por lo visto ya está harta de que la vayan siguiendo por todas partes y que la estén utilizando para promoverse con fines político-electorales, como ocurre con todos aquellos que tienen un cargo (por mínimo que sea) y que se toman fotos al por mayor con la mandataria nacional, para de inmediato presumirlas en sus redes.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/173180_la_reganiza_de_claudia_a_legisladores_falta_el_respeto_a_otro_poder#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

EL REGAÑO...

La molestia de la presidenta CLAUDIA SHEINBAUM PARDO fue más que evidente. razones no le faltaban. Y es que en su última visita realizada en San Quintín las carencias eran evidentes. La mandataria nacional bien pudo bajar de su helicóptero a unos cuantos metros de la Universidad Multicultural de Baja California, ubicada en el sexto municipio del estado, pero no, prefirió viajar por tierra, de la base militar que se encuentra un poco más al sur de donde se realizó el evento, donde fue interceptada por un grupo de manifestantes, el mismo que había tomado la carretera hacía apenas algunos días y exigía la destitución de la alcaldesa MIRIAM CANO.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

Y es que este municipio tiene comunidades que carecen de los servicios más básicos, como el agua potable y la electricidad, ya ni hablemos de drenaje sanitario, alumbrado público y vialidades pavimentadas. Por ello el regaño a los legisladores, tanto a los senadores JULIETA RAMÍREZ PADILLA, ARMANDO AYALA, la diputada federal EVANGELINA MORENO y también le habrá caído la regañada a los locales, como JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA, DUNNIA MONTSERRAT MURILLO, entre otros que andaban por ahí. Y por supuesto, la alcaldesa MIRIAM CANO, a la que los manifestantes no le quitaron el guante de la cara.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-el-regano-28153857>